

Einladung zum Impuls-Vortrag von Prof. Dr. Scheibenbogen am 11.02.

Kommen Sie vorbei um 17:00 in die Mittelallee 10 (CVK)!



Im Rahmen der „Impuls“-Reihe des Charité-internen Team Alumni referiert Prof. Dr. Carmen Scheibenbogen über die aktuellen Erkenntnisse und Aussichten von Long-COVID zueinanderstehen. Der Vortrag findet am Mittwoch, den 11. Februar um 17 Uhr im Hörsaal 6 in der Mittelallee 10 am Campus Virchow-Klinikum (CVK) statt. Im Anschluss an den fachlichen Input besteht die Möglichkeit für Rückfragen aus dem Publikum. Sie sind herzlich eingeladen!

Das Thema: "Long COVID und andere Postinfektiösen Folgeerkrankungen – lange wenig verstanden und unzureichend versorgt"

Die Coronavirus-Pandemie hat die Welt mit postinfektiösen Folgeerkrankungen konfrontiert, die unter den Oberbegriffen „Long-COVID“ oder „Post-COVID“ zusammengefasst werden. Nach einer COVID-19-Infektion leiden circa 5 % der Betroffenen noch zwölf Monate danach an Symptomen und bei einem relevanten Teil kommt es zu einem chronischen Verlauf. Eine besonders schwere Form von Long COVID ist die myalgische Enzephalomyelitis/chronisches Fatigue Syndrom, kurz ME/CFS, die auch nach vielen anderen Infektionen auftreten kann. Schätzungsweise 150 – 300.000 Menschen waren alleine in Deutschland bereits vor der Pandemie davon betroffen. ME/CFS ist bereits seit den 1960er-Jahren im ICD als neurologische Erkrankung klassifiziert. Dennoch ist sie bis heute wenig erforscht. Über lange Zeit wurde ME/CFS fälschlicherweise als funktionelle oder psychosomatische Störung eingeordnet.

Da sich bislang keine medizinische Fachgesellschaft für diese Erkrankung zuständig fühlt, es kaum Spezialambulanzen gibt und das Wissen in der Ärzteschaft insgesamt gering ist, sind viele Betroffene nur unzureichend versorgt. Die Krankheitsmechanismen waren lange Zeit wenig bekannt. Inzwischen liegt jedoch ein hinreichend belastbares Verständnis der zugrunde liegenden Prozesse vor, sodass auf dieser Basis nun auch gezielt Medikamente entwickelt werden können.

Frau Prof. Scheibenbogen wird in ihrem Vortrag einen Überblick über den aktuellen Wissensstand geben und einen Ausblick auf die weitere Entwicklung. Die Ankündigung der Politik, eine Nationale Dekade für postinfektiöse Erkrankungen zu fördern, macht Hoffnung, dass diese Erkrankungen nun endlich intensiver erforscht werden und wirksame Medikamente schneller entwickelt werden können.

Die Referentin: Prof. Dr. Carmen Scheibenbogen

Prof. Scheibenbogen ist Professorin und Ärztin für Hämatonkologie und Immunologie, am Institut für Med. Immunologie an der Charité. Sie leitet die Sektion Immundefekte und Postinfektiöse Erkrankungen, das Charité Fatigue Centrum und mehrere Verbundforschungsprojekte zu ME/CFS, darunter eine klinische Studienplattform zur Medikamentenentwicklung und das Berliner Versorgungsnetzwerk mit Hausärzten PAIS CARE. 2022 erhielt sie für ihre Projekte zu ME/CFS das Bundesverdienstkreuz.

Ihre Teilnahme

Die Veranstaltung findet bereits am Mittwoch, den 11. Februar statt und dauert ca. eine Stunde. Der Veranstaltungsort ist am CVK, Mittelallee 10 Hörsaal 6. Einen Lageplan finden Sie [hier](#). Neben der traditionellen Präsenz vor Ort können Sie sich auch online über [Microsoft Teams](#) einwählen. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Expertenwissen einem breiten Publikum zugänglich machen

Seit dem Wintersemester 2023/2024 führt der interne Alumni-Bereich der Charité, die im Jahr 1978 als „Seniorenuniversität“ gegründete Veranstaltungsreihe, in modifiziertem Format fort. Ziel der Impuls-Vorträge ist es, das Wissen der Expert:innen der Charité einem breiten Publikum zugänglich zu machen. Die Impuls-Vorträge finden einmal monatlich mittwochs am CVK statt und sollen sowohl die aktiven und ehemaligen Mitglieder der Universitätsmedizin Berlin als auch eine Charité-externe ältere Zielgruppe mit interessanten Resultaten aus verschiedenen wissenschaftlichen Fachbereichen zum Meinungsaustausch und zu Gesprächen anregen.

Klicken Sie [Hier](#) für die allgemeine Meldung der diesjährigen Impulsreihe.

Weitere Detailinformationen zu den Einzelveranstaltungen finden Sie unter <https://alumniportal.charite.de/veranstaltungen/>